Crece 46% inversión de textileras (El Financiero 03/11/10)

Última modificación 03.11.2010

Crece 46% inversión de textileras (Reforma 03/11/10)Isabel Becerril Miércoles, 3 de noviembre de 2010 & bull; Recuperar el mercado de Estados Unidos, el objetivo. Para hacer frente a las secuelas de la recesión económica de 2009 y a la competencia global, entre enero y junio de 2010 el sector textil invirtió 155.3 millones de dólares en maquinaria. Es decir que en ese periodo registró un incremento de 46 por ciento con respecto al año previo, reveló la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaintex). Los empresarios del sector han adquirido esa maquinaria para modernizar sus plantas productivas y transformarse tecnológicamente, con el objetivo de mantener ventajas competitivas que les permitan consolidar su posicionamiento en el mercado nacional y de exportación. Además tienen una meta clara: recuperar la posición número uno como proveedores en el mercado de Estados Unidos, lugar que ocupaban hace cuatro años, pues hoy se encuentran en el cuarto escalón. China es el primer proveedor del vecino del norte, debido a una política "agresiva" de precios y de competencia desleal, aseveró el organismo que preside David García Cosío. Las compañías del sector han destinado aproximadamente 200 millones de dólares anuales para la importación de maquinaria. Pese a la crisis de 2009 y la contracción del mercado global, en ese año la rama textil-confección importó 178 millones de dólares, y de ese monto 70 por ciento correspondió al sector textilero, que es intensivo en capital, y el restante 30 por ciento a la industria del vestido, que es intensiva en mano de obra. Las compras al exterior de maquinaria textil se hicieron principalmente a países europeos (47 por ciento) y a Estados Unidos (21). Tecnología de punta La Canaintex explicó que en el caso de la maquinaria para la industria de la confección, si bien 27 por ciento proviene de Europa y 21 por ciento de EU, los principales montos de importación proceden de China (18 por ciento) y Japón (20). El repunte en la inversión en maquinaria que realizan las empresas del sector es muestra de las expectativas favorables en el futuro del mismo, apostando a contar con la tecnología de punta que les permita explotar de manera más adecuada sus ventajas frente a la competencia internacional y recuperar espacios en el mercado global. Pero a fin de mejorar el entorno en que operan las textileras en el mercado interno es preciso que se fortalezca el combate al contrabando y la evasión fiscal. Al respecto la Canaintex indicó que el gremio está preocupado por la generalización de subvaluación de textiles importados, práctica utilizada como mecanismo de evasión fiscal. El organismo recordó que la industria textil fue una de las actividades más golpeadas por la recesión económica, al perder más de 36 mil empleos de enero de 2008 a mayo de 2009, y registrar el cierre de un número importante de empresas. Por si fuera poco, 50 por ciento del mercado está en manos de la economía informal.